



RAPPORT MORAL

ASSEMBLÉE GÉNÉRALE 2025

Cher.ère.s Dirigeant.e.s,
Cher.ère.s Enseignant.e.s,
Cher.ère.s Ami.e.s Judokas,

2024, été exceptionnel, que nous avons vécu avec les Jeux Olympiques et paralympiques qui se sont déroulés en France. Nous pouvons être très fiers de nos sportifs dans tous les sports et en particulier fiers de notre équipe de France de Judo qui a obtenu l'un de ses meilleurs résultats avec 14 médailles au total, 10 en judo olympique et 4 en paralympique. S'il ne fallait retenir qu'une seule image de ces jeux, c'est l'extraordinaire affrontement de notre équipe qui conserve son titre olympique en battant l'Equipe japonaise de fort belle manière. Des Jeux qui ont séduit de nombreuses personnes même les plus sceptiques. L'engouement ne s'est pas démenti tout au long de cette période. Sans toutefois être catégorique, ces jeux ont sans doute permis à notre discipline de passer la barre des 21 500 licenciés. Le comité Nord est dans une dynamique d'expansion avec aujourd'hui une progression qui va au-delà des 10%. Nous sommes en avance de 1800 licences de date à date par rapport à la saison dernière. Nous pouvons penser raisonnablement qu'il y a un effet jeux mais pas seulement. Je suis intimement persuadé que c'est le fruit de votre travail, de votre engagement passionné dans la transmission de notre discipline. Que vous soyez dirigeants, enseignants, arbitres, commissaires bénévoles ou professionnels vous êtes les chevilles ouvrières de la réussite de notre territoire qui est toujours le premier comité en nombre de licenciés. Pour cette réussite passée et à venir, soyez remercié de l'investissement sans faille au service du développement de nos disciplines.

2024, année électorale, a vu l'élection d'un nouveau conseil d'administration pour lequel vous avez exprimé votre soutien. La modification des statuts fédéraux a permis d'étoffer notre groupe avec les deux représentants des enseignants et les trois délégués de club qui participent avec voix consultative aux délibérations des réunions régulières du conseil d'administration. L'exécutif (le bureau exécutif et les Vice-Présidents) gère le fonctionnement du Comité Nord en s'appuyant sur notre conseillère technique départementale, Laura Cousin qui réalise un travail remarquable et notre dévouée secrétaire Mireille dont c'est la dernière année puisque Mireille a décidé de prendre une retraite bien méritée. Un grand merci à Mireille pour son dévouement.

2024, une année riche, qui nous a permis de mettre en avant notre département avec l'organisation de trois événements qui nous assurent une notoriété aussi bien au niveau national qu'international. Un temps exilé à Rennes à la suite de la COVID, nous avons renoué avec l'organisation du **Tournoi National Kata** à Lallaing. Ce tournoi fait partie intégrante du circuit



Comité Nord Judo et Disciplines associées
Maison départementale du Sport
Parc d'activités des Près
26 rue Denis Papin 59650 - Villeneuve d'Ascq
Tél : +33 (0)3 20 59 92 39

@ : contact@comitenordjudo.fr
Site : <https://www.comitenordjudo.fr/>





kata national qui alimente la ranking list pour la qualification au championnat de France. Bien sûr, nous avons toujours la lourde tâche de mettre en œuvre l'**Eurométropole Masters** de Mouvaux, tournoi reconnu « super excellence », qui est, au dire de nombreux participants, le premier tournoi international qui attire plus de 26 nationalités différentes après les championnats du Monde et d'Europe. Et enfin, nous avons organisé un **Tournoi minime** à Wasquehal qui devrait être labellisé la saison suivante. Je tiens à remercier tous les bénévoles, organisateurs, arbitres, commissaires qui ont œuvré avec enthousiasme pour faire de ces événements un succès sans oublier les judokas qui ont participé à ces manifestations. Concernant l'Eurométropole masters, le coût élevé de l'évènement, la baisse des subventions et les contraintes administratives fédérales toujours plus fortes remettent en cause notre engagement bénévole et doivent nous amener à réfléchir de façon approfondie quant à la pérennisation ou non de la manifestation pour la saison 2025-2026. C'est le Conseil d'administration qui prendra la décision sur proposition de la commission Masters. Nous avons accompagné les Clubs qui organisent des événements qui sont la vitrine de notre département que ce soient des manifestations locales (Haubourdin, Lomme, Attiche, Douai, ...) ou des tournois nationaux labellisés (Maubeuge, Wasquehal ou Sainghin en Mélançois). Ils font grandir notre Comité. Je les remercie.

2024, a entériné le retour du stage enseignant de rentrée, qui a eu lieu à Wasquehal avec la venue au combien appréciée de Cyrille MARET, 6^{ème} Dan, médaillé de bronze aux JO de Rio en 2016. Ce fut un réel plaisir d'offrir aux enseignants de notre département ce moment d'échange et de convivialité. Il sera sans nul doute reconduit la saison prochaine. Début 2025, nous avons accueilli toujours à Wasquehal un entraînement ouvert à tous les judokas, dirigé par Nakamura MISATO, Japonaise, triple championne du Monde et double médaillée de bronze aux JO. Ce fut un réel succès. Je remercie la Ligue et Lilian BARREYRE pour cette opportunité.

2024, a vu la transformation des CFEB et des AS en Certificat d'Animateur Fédéral, diplôme qui est valable trois saisons sportives consécutives et qui autorise son titulaire à enseigner bénévolement le judo-jujitsu. Nous avons réorganisé notre secteur de formation initiale et complémentaire pour améliorer les compétences de nos enseignants et leur permettre d'offrir un encadrement de qualité à nos adhérents. Je suis convaincu que la qualité de l'enseignement est essentielle pour le développement de notre discipline. La commission formation, animée par Marc Antoine Le Cap, réalise un excellent travail et je la remercie grandement. La formation du CAF doit être considérée comme un tremplin vers les formations diplômantes que sont le CQP, le BPJEPS ou le DEJEPS, formations dispensées par la Ligue des Hauts de France.

2024, marque également la pérennisation des entraînements Kata, Ne waza, Para judo. Nous avons relancé les entraînements Nord Judo Compétition afin d'étoffer le sportif. Je remercie tous les intervenants pour leur disponibilité. Nous avons mis en place des entraînements Taïso, Jujitsu. A la vue des effectifs relativement modestes, ces regroupements demandent à être repensés. Le Comité Nord a la chance de compter sur des intervenants de qualité, sur des clubs supports qui nous accueillent avec enthousiasme.



Comité Nord Judo et Disciplines associées
Maison départementale du Sport
Parc d'activités des Près
26 rue Denis Papin 59650 - Villeneuve d'Ascq
Tél : +33 (0)3 20 59 92 39

@ : contact@comitenordjudo.fr
Site : <https://www.comitenordjudo.fr/>





2024, a fait la part belle aux catégories jeunes. Nous avons encore une fois mis un accent particulier sur le développement des jeunes judokas avec l'organisation de deux animations poussins sur douze secteurs et une animation départementale, de deux animations benjamins sur dix secteurs qualificatifs pour le département ainsi qu'un district minime sur trois secteurs pour une qualification au département, organisations auxquelles il faut ajouter un département des Equipes jeunes. Cependant pour 2025 et pour les saisons suivantes nous devons revoir notre copie afin de réduire nos coûts. Nous avons dû, d'ores et déjà, supprimer en 2025, les Equipes jeunes et l'animation départementale poussins afin de faire des économies. Nous avons organisé le 5 mai des assises en présence des enseignants des clubs après le département benjamins organisé à Wasquehal. Je laisserai le soin à Laura COUSIN, notre CTFD de vous exposer les changements sportifs à venir.

2024, accuse pour le troisième exercice consécutif un déficit significatif à hauteur de **42 035,06€**, déficit qui ramène nos fonds propres en deçà de notre situation nette de 2019 à environ **128 340€**, réserve qui correspond à 32% de nos charges totales. Il faut absolument stopper cette fuite en avant. Certes avec l'augmentation du nombre de nos licenciés, la ristourne fédérale croît mécaniquement mais nous avons, proportionnellement, la plus faible ristourne de tous les Comités. Avec les baisses annoncées des subventions de nos partenaires institutionnels ou des coûts de fonctionnement qui augmentent, le Comité est contraint de réaliser des choix qui peuvent paraître drastiques mais qui sont une nécessité. Nous serons sans doute amenés à chercher des nouveaux partenaires qu'il va falloir convaincre que les valeurs que nous véhiculons peuvent être bénéfiques pour l'entreprise partenaire. Le Crédit Agricole qui nous accompagne sur la catégorie d'âge des benjamins et des minimes, l'a parfaitement compris. Le Comité doit absolument réaliser des économies, rationaliser ses dépenses, augmenter ses ressources. Dans cet objectif, nous souhaitons vous solliciter en augmentant de **30€** la cotisation club pour atteindre 174€ par an. La dernière augmentation remonte à 2012. Cette hausse qui représente 20,83%, se justifie par le taux d'inflation cumulé depuis 2012 estimé à environ 21%. Notons tout de même que le conseil d'administration fédéral a décidé de porter le tarif de la licence à **46€** à partir de la saison prochaine, de mettre en place une licence jujitsu et une licence équipe, en remplacement de la double appartenance, et dont les montants respectifs ne sont pas encore établis.

2025, année déjà bien entamée. Un des objectifs sera de poursuivre nos efforts vers les jeunes catégories d'âge avec les regroupements par secteurs mini-poussins, poussins et benjamins pour fidéliser les jeunes licenciés. Nous souhaitons mettre en place une convention avec l'Education Nationale sur le Nord afin de permettre à nos clubs de dispenser nos valeurs au sein des écoles primaires du département. Nous développerons le Taïso, le Jujitsu, voire le JJB, tout en maintenant l'activité kata avec la pratique lors des entraînements décentralisés et le sportif avec le Tournoi National Kata qui aura lieu début décembre à Lallaing juste après les championnats du monde qui se dérouleront en France (Paris) au mois de novembre. Nous allons également reconduire le stage enseignant du début de saison, un regroupement des Hauts Gradés aura lieu fin mai à La Bassée, un stage vétérans animé par Emmanuel Leroux (7^{ème} Dan) référent technique sur les Vétérans se déroulera début juin, un stage d'arbitrage (arbitres





FEDERATION FRANCAISE DE JUDO ET DISCIPLINES ASSOCIEES

COMITE NORD JUDO

Avec le soutien du Département du Nord



et commissaires) en début de saison. Nous essaierons d'établir notre calendrier le plus rapidement possible sans toutefois indiquer les salles pour vous le mettre à disposition au début du mois de juillet.

Pour terminer mon propos, je tenais à remercier tous les membres élus du conseil d'Administration, tous les arbitres et commissaires qui officient lors nos manifestations, tous les bénévoles qui œuvrent dans les clubs, tous les enseignants qui dispensent un enseignement de qualité. Je tenais, également à exprimer ma gratitude envers nos partenaires et sponsors, envers nos institutionnels tels que le Conseil Départemental, le Conseil Régional ou la Métropole Européenne de Lille qui nous accompagnent, ainsi qu'aux maires des villes qui accueillent nos différentes manifestations (Mouvaux, Vieux Condé, Lallaing, Wasquehal, Landrecies, Fourmies, Loos, Loon Plage, Hoymille). Je voulais également remercier les responsables de commissions qui s'impliquent dans la vie du Comité.

Je suis très fier de ce que nous avons accompli ensemble et je suis convaincu que, grâce à notre passion commune, nous continuerons à faire progresser le judo dans notre département.

JITA KYOEI

Je vous remercie de votre attention.

François BERTHET
Président du Comité Nord de Judo



Comité Nord Judo et Disciplines associées
Maison départementale du Sport
Parc d'activités des Près
26 rue Denis Papin 59650 - Villeneuve d'Ascq
Tél : +33 (0)3 20 59 92 39
@ : contact@comitenordjudo.fr
Site : <https://www.comitenordjudo.fr/>

